



Kurzbericht

Demokratieförderung im Stadtteil

Ein Projekt im SprengelHaus von Gemeinsam im Stadtteil e. V.

Demokratie-Workshop „Menschenrechte und Grundgesetz“ am 03. August 2022 von 15.30-19.30 Uhr

Wer war dabei?

Dabei waren 17 Teilnehmende, die aus ganz unterschiedlichen Kontexten und zum Teil aus anderen Städten zum Demokratie-Workshop gekommen sind. Darunter viele Afghan:innen, die vor kurzem nach Deutschland kamen, aber auch Menschen aus Südkorea und China, die schon längere Zeit hier in Deutschland leben. Erfahrung und Interesse gab es darüber hinaus auch bei ‚Alt-Eingesessenen‘ aus dem Stadtteil, die ihre eigenen Perspektiven erweitern wollten.

Worum ging es?

Bei diesem Demokratie-Workshop im SprengelHaus in Kooperation mit YAAR e. V. ging es um „Menschenrechte und Grundgesetz“. Gemeinsam mit Reinhard Fischer (Berliner Landeszentrale für politische Bildung) stellten wir uns Fragen zur Entstehung und Bedeutung von Demokratie, Freiheit und Gerechtigkeit. Welche Grundrechte dabei für Deutsche und welche für andere Staatsangehörige gelten wurde ebenfalls thematisiert. Der Vergleich zwischen Deutschland und Afghanistan – laut Demokratieindex Länder mit einem sehr unterschiedlichen Grad an Demokratie („vollständige Demokratie“ vs. „autoritäres Regime“) – stand im Fokus der Gespräche, die jeweils vom Deutschen ins Persische übersetzt wurden.

Zitate

"اطلاعات مفید در مورد قانون در آلمان"

„Aufforderung eigene Belange/Fragen anzubringen“

„informativ + demokratisch geleitet“

„offener Austausch“



Gruppenfoto einiger Teilnehmender © Marcella Fedai



HAMWATAN

STÄRKUNG AFGHANISCHER VEREINE IN DEUTSCHLAND



Weitere Informationen erhalten Sie bei:

Projektteam:

Hans-Georg Rennert | rennert-demokratie@sprengelhaus-wedding.de

Olanike Famson | famson-demokratie@sprengelhaus-wedding.de

Tel.: (030) 45028524 | <https://demokratie.sprengelhaus-wedding.de>

Das Projekt wird möglich durch einen Zuschuss aus Mitteln der Stiftung Deutsche Klassenlotterie Berlin.



SprengelHaus

